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пРизыв подхвачен. 
$ нашей газете было опублико-

вано обращение коллективов пяти 

ленинградских предприятий, нося-

щих имя В. И. Ленина, ко всем 

трудящимся города н области с 

призывом ознаменовать 110-пегие 

со дня рождения вождя пролета 

риата досрочным выполнением за-

даний десятой пятилетки, новыми 

достижениями в социалистическом 

соревновании. 

Думаю, что мы, сотрудники 1-го 
Л М И, располагаем всеми возмож-
ностями для завершения пятилет-

него плана научных исслелований 
к этой знаменательной дате. 

исследования сотрудников ка-

федры факультетской терапии 'в 

-Х пятилетке были посвящены ря-

ду актуальных вопросов современ-

ной кардиологии и гематологии. 
Особое внимание уделяется нзу-

чению механизма гипотензивного 
действия наиболее подул о-'пых и 

настоящее время гипигеназзвных 

препаратов — бета-адреноблокато-
•ров. В исследованиях группы со-

"трудннков клиника и отдела фар' 
макологип ЦНИЛ показало, что 

бета-блокаторы оказывают много-

гранное влияние на механизмы 

регуляции деятельности сердечпо-

сосудистой системы и артериаль-

ндго давления. Результаты пссле-

дований позволяют четко сформу-
лировать показания к применению 
'бета-адреноблокнрузощих средств 

в терапии больных гипертониче-

'ской -болезнью. 
Совместно с сотрудниками ка-

федры общей хирургии уже в те-

чение многих лет наш коллектив 

работает над проблемой вторич-

ных артериальных гипертензий, в 

частности ва.зоренальной гипертеи-

зии. 

что касается лечения ишемиче-

ской болезни сердца, то совмест-
но с кафедрой факультетской хн-

рургии будет завершена серия ис-

следований по промежуточным 

формам ишемической болезни 
сердца с обращением особого 
внимания на вопросы патогенеза 

п терапии этой категории боль-
ных. 

Второй год сотрудники клиники 

проводят совместные исследова-

ния с кафедрой биомедиииггской 
электроники н охраны среды ЛЭТИ 
ни. Ульянова (Ленина) н Ленин-
градского завода аИзмерительв. 
Конечным итогом этой работы 
должна явиться разработка про-

мышленного образца системы ав-

томатического контроля за состоя-

нием больных инфарктом,миокар-
да. 

Выполнение .столь большого объ-
ема исследований стало возмож-
нылн благодаря активной исследо-

вательской работе не только со-

трудников института, но и боль-
кнчных ординаторов и членов 
кружка СНО кафедры. Впервые в 

исследовательской работе учяст-

вугот и студенты медицинского 

училища № 8 А. Мелодиев и 

В. Гонопольский. За полтора года 

работы они стали полноправными 

членами научного коллектива ка-

федры, и их первая научная рабо-
та; посвященная изучению роли 

барорецепторов.в регуляции арте-

риального давления, также_ будет 
завершена ко дню рождения В. И. 
11еыпна: 

М ного внимания сотрудники кли-

ники уделяют вопросам внедрения 

результатов научных исследова-

ний в практику, разработке но-

вых методов терапии и диагности-

ки. Только в течение двух послед-

них лет опубликовано по карлио-

логин два монотематических сбор-
ника. одна монография, проведено' 

большое количество научно-прак-

.тнческих конференций. 

Уверен, что обращение коллек-

тивов пяти предприятий города 

будет поддержано всеми сотрудни-

ками нашего института. Прочая 
научная база, славные научные 
традиции н целеустремленность—
надежная гарантия успешного за-

вершения плана научно-исследова 
тельских работ института к 110-й. 
годовщине со дня рождения В. И. 
Ленина. 

Профессор В. АЛМАЗОВ; 
заведующий кафедрой 

факультетской терапии 

Недавно состоялась обшенпстп-
тутская отчетно-выборная ироф-
союзггая конферегщня. Делегаты 
от профсоюзных организаций под-

разделений собрались в Л енинспом 

зале. В этот день они смогли озна-

комиться с выставкой детского 

творчества, которая была органи-

зована по инициативе местного 

комитета н посвящалась Между-
народному году ребенка. 

Докладчик, пведседатель мест-

ного комитета Ю. Ф. Стеигев, ха-

рактеризуя работ' профсоюзной 
организации 1-го Л МП.сгазал,что 
местком всегда стремился всеми 

формами оргагзизатлрской к поли-

тшсо-воспитателыгой работы попы 

сггть, обэшественное значение тру-

довых кл.ллектиВон и I HЗОВ Ы Х 

профсоюз» ых оргаппзаиггй, мобп-
лизовать всех- сотрудников па ус 

пешное выполнение планов и сое 

обязательств. 

В нашем институте нагчнтыпа 
ется 4408 членов профсоюза. Это 
98,2 процента от общего числа 

работающих. Итога отчетнтцыбор 

ньзх собраний в подразделениях 

показали. что больцптнство пред-

седателей профбюро правильно 

строят свои работу, способствуют 

росту авторитета профсоюзов. 

Для всего актива по пазличны м 

раздела м -профсоюзной работы 

была организована Учеба на се-

минарах и в птколе профсоюзного 
актива с охватом 62 человек. За 

отчетный период было проведено 

30 семинаров и 8 занятий. Многие 

представители месткома имело со-• 

четагот прлиаиопгтвеннию и обще-

ственную работу. Это В .Л. Пошп-

валов, Н. М. Бугсреева, О. Н. Ус-

РflСТ АВТОРИТЕТА 
ленская и другие. 

Однако не все вопросы работы 
организационно - массовой комис-

сия решены. Не во всех подразде-

лениях должным образом органи-

зована учеба профсоюзного акти-

ва, в некоторых первичных орга-
низациях не ощущалась действен-
ность принимаемых постановлений, 
"е везде распространялся передо-

вой опыт организаторской работы. 
В производственно-массовой ра-

боте. особое внимание уделялось 
усилению роли профгрупп в круп-

ных подразделениях. Лучшие ус-

пехи в соцсоревновании за ком ми-

нистическое отнонненне к груду 
были достигнуты гам, где профсо-
юзы -работали в тесном контакте 

с парТlггтьт'мют организацпями и 

администрацией. Примером слу-

жат кафедры нпс1зекцпоппых бо 
.пезней, госпитальной терапии П 
педиатрии. 

Е подразделениях института ста-. 

:и больше внимания уделять глас-

Пости социалистического соревнл-

вания: есть красочные экраны, 

книги трудовых цеп, в месткоме 

заведена Книга почета, -

Сореввование — важный стимул 

'груда. У нас 1730 ударников ком-

мунистического труда — умелых 

специалистов и активных общест-
венников. 

Одновременно надо трезво оце- 

ггггвать недостатки, открывать ре-

зервы дальнейшего роста качества 

работы. Социалистическое соревно 
ванне еще гге стало каждоднев-

ным, со стороны месткома и проф-
бюро пет постоянного контроля за 

ведениём этой работы. Низка еще 

исполнительская дисциплина сре-

ди профгрупоргов. 
Качество работы сотрудников 

находится в прямой зависимости 
от условий труда, отдыха, органи-

зации здравоохранения. Анализ 
труда показал, что 70 процентов 

из 2077 женщин работают ы усло-

виях, соответствующих санитар-

ным нормам. К ночным дежурст-
вам привлекаются 27 процентов 
женщин, на тяжелых работах за-

нято 9 процентов. Новому составу 
месткома совместно с ректоратом 

следует продумать мероприятия 
по улучшению труда женщин. Не 
отла жена система вентиляции в 

подразделениях, где она крайне 
пеобзходтгма, к примеру на кафед- 
ре патанатомии, в прозекторской. 

Далее покладчшс охарактеризо 

вал работу по соцналыгому стра-

ховаптпо. Огг сказал, что имеется 
комплексный план оздоровитель-

ных меропринтнй. включаюогий во-

просы диспапсеризатгн, ежегод-

ного медосмотра сотрудникок, 

профилактики травлзатпзма, 'физ-
культУрно - оздоровггтельпых ме-

рлприятнй и другие. 

Собрапгштеся выслушала подроб-
ный отчет об идейно-политической, 
гультурпо-массовой, жилиигно-

бытовой, спортивно - озлоровп-

тельной работе. Докладчик отме-

тил определенные успехи. Затем 
проанализировал амеющиеся недо-

статки г тем, чтобы в дальнейшем 
найти пути- ХIХ устранения. 

В заключение 10. Ф. Стешев вы-

рази.л уверенность, что профессор-
ско - лреподаяательский состав, 

врачи, медицинские сестры, рабо-
чие и служащие успешно завершат 

четвертый год Х пятилетки. 

Делегаты конференции избрали 
новый состав местного комитета 

института. 

Е. ЕВГЕ116ЕВ 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 

3 

декабря 

1979 года 

Цена 1 коп. 

СОВЕЩАЮТСЯ 
ИДЕОЛОГИ 

Состоялось совеп{ание идеоло-

гической комиссии парткома. 
Собравшиеся обсудили итоги иде-

ологической работы комсомоль-

ской организации сотрудников 
нашего института, выполнение 
плана подписки на периоди-

ческуюо печать, -результаты про-

верок семинарских занятий 
высшего партийного звена и дру- 

где вопросы. - 
Секретарь комсомольского бю-

ро сотрудников В. Меркулов за• 

острил внимание пртгсутствую-
щих на организации обществен-
но-политической аттестации. Как 
правило, большое число гомсо-

мольцев_ с высшим образова-
нием уклоняются от ОНА. 

На аттестацию п комсомоль-

ские собрания ходят обьнпго мед-

сестры, санитарки. 9 врачи .отго-

вариваются занятостью либо тем, 

чти им неловко беседовать в от-

крытую в прысутствт{ младшего 

медицинского персонала. 
-В. Меркупов отметил также, 

что до сих пор в комитет ВЛКСМ 
института, не введен представи-
тель бюро 'сотрудников, хотя эта 

организация одна из прупнейших 
у пас н насчитывает: 800 комсо-. 
мольпев. Кроне того, комитету 

ВЛКСМ, следует подумать о6 ан-

кетах для сотрудников. Сущест 
вующие анкеты рассчитаны на 
студентов н не подходят 

для специалистов. 

Идеологическая 'комиссия прп-

няаа решение усилить - -индиви-

дуальную работу с комсомольца= 

ми, имеющими высшее о6- 
разование, установить более 
тесный контакт с комите-
том ВЛКСМ и партийны-
ми организациями кафедр. Пре-
дусмотрены и другие мероприя- 

тия,. направленные па совершен-

ствование идеологической работы 
в нашем институте. 

Затем собравшиеся заслушали 

отчет члена идеологической ко-

миссии Н. Б. Орловой, ответст-

венной за подписку на печатные 

издания.- В целом институт вы-
полнил план подписки, а некото-

рые кафедры ' будут получать 

газет и журналов даже больше 
запланированного. Но срывались 

сроки подписка среди комсомоль-

цев- (ответственная О. Шикай-

лова). 

Члены идеологической комис-

сии поддержали предложение 
зав кафедрой истории КПСС - про-

ессора А. П. Шмелева: обязать 
комитет ВЛКСМ проводить под 

писку сред'i комсомольцев и во 
время сепьхозработ. 

Что касается улучшения семи-

нарских занятий высшего пар-

тийного звена, то присутствую 
щие заострили внимание. ла необ-
ходимости связывать изучаемую 
тематику с жизнью подразделе-

ний института, повышать мастер 

ство пропагандистов, а тап.жебо-
лее широко использовать перво-

источники—труды В.' И. Ленина, 
книги Л. П. Брежнева, материалы' 

съездов КПСС. 
Е. ХАТНИН 

? гоВОР!л.Т ФС'11 

Учиться мастерству 
В постановлении ЦК КПСС и 

Совета Министров СССР «0 даль-

нейшем развитии высмей школы 

и повышении качества под-

готовки специалистов» указы-

вается на то, что необходимо вы-

рабатывать у студентов навыки 

самостоятельного подготовки до-

кладов и публичных выступле-

ний, умение участвовать в твор-

чегких дискугсггях. формировать 

необходплтые качества будущего 
воспитателя и организатора. про-

пагандчета коммунистических 

идей. Это не является дополни- - 

тельно учебнойг нагрузкой для 

студентов, а связано с общей 
учебной задачей. 

С этой целью в общеинститут- 
скде расписание на всех курсах 

включены лекции по методике 

лекторского мастерства и 'п стиле 

работы лечебного учреждения. 

На первом курсе обоих фа- 
культетов па всех потоках рас-

сматриваются темы о методике 

самостоятельной работы над пер-

воисточником, о культуре речи 

лектора, пропагандиста, политин-

форматора. На .втором курсе = о 

выдающихся ораторах рабочего 
класса и основных гтзпгма п ме-
тодах идеологической работы в 

коллективе. На третьем курсе 

студенты изучают принпгтпы со-

ветского ораторского искусства. 

На четвертом — получают зна-

ния о ленинском сттгле руко-
водства коллективом, о методике 
чтения лекций по медицинской 
телтатике. На пятом курсе усваи-

вагаг психолого-педагогические 

основы лекторского мастер-

ства. На - стоматологическом 
факультете узнают п партийной и 

прог!кдюзпой • работе в лелебтгом -

угреждеггип. На лечебном фа-

культете это проходится на 
шестом курсе. 

Катсды го студент обязан про-

слушать этьз лекции. 

Это . весьма необходимо п сле-

дугощилг обстоятельствам. • Пер-
вое — для приобретения 'навыков 
самостоятельной подготовки к бу-, 
'нищей пропагандистской п орга-

низаторской работе. И торое —

знание лекционного материала 

будет проверяться на семинарах, 

которые будут проводиться в свя-

зи с общественпо-политической 
аттестацией гтудентпв. 

В. КРАСНОПЕРгОВ, 
денан Фанупьтета обществен-
ных прогрессий 
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• ПРОБЛЕМЫ 
ВЫСШЕЙ ШКОЛЬf 

ИНТЕГРАЦИЯ: 
ЦИФРЫ И ФАКТЫ 

До последнего времени не 
существовало сколько-нибудь 
объективных количественных 
критериев для оценки интег-

рации преподавания — взаи-

мосвязей и преемственности 

между отдельными кафедрами 
н процессе обучения студен-

тов. Между тем потребность в 

н аучно обоснованной системе 

интеграции ощущалась многи-

ми кафедрами, хотя бы для 

того, чтобы избежать дубли-
рования и сделать учебный 
процесс целенаправленным. 

Особенно остро встал вопрос 

об оценке межкафедральной 
интеграции в связи с разработ-
вой нового, более рациональ 

ного учебного плана, в которой 
принимает участие наш инсти-

тут Вот тогда-то учебной ча-

стью института было принято 

решение проанализировать ии-

теграциго между основными 

теоретическими, медгпсо-био-
логическими и клиническими 

кафедрами с помощи о количе-

ственных критериев, разрабо-
танных на кафедре микробио-
л егии. В этой работе принимали 

участие преподаватели всего 

института. 

На заседании методического 

совета института были подве-

дены некоторые итоги этой 
ьSольшой, работы. В своем об-
общающем докладе профессор 
Л. Б. Борисов придерживался 

в основном полученных цифр 
и фактов, которые говорит са-

ми за себя: Убедителыгым до-

казательством было подкрепле-

но положение о том, что изу-

некие медико-биологических 
дисциплин (натанатомии, пит- 
физиологии, микробиологии) 
должно ггоэтапно предшество-
вать клинвческому обучению 
студентов. Тесные двусторо►-

вие иптеграцнонные связи меж-

ду перечисленными тремя ка-

федрами свидетельствуют о 

необходимости параллельного, 
сеглдсовангтого преподавания. 

• Оживленную дискуссию выз-

вало выявленное несоответст-

вгие между количеством часов, 

отведенных на некоторые дис-

циплины в учебном плане, и 

тек объемом информации. ко-

торым оценивается интеграци-

енПая отдача. этих дисцип-

лин. Такое резкое несоответст-

вие касается кафедр физики, 
обшей химии, нормальной ана-

томии. С другой стороны, в 

выступлении профессора Н. В. 
Путова прозвучало сомнение 

в способности клиницистов до-

статочно полно и .правильно 
оценить свои информативные 
запросы к теоретическим ка-

федрам, тематика которых им 

мало знакома. 

Несмотря на отдельные скеп-

тические замечания, предло-

женная система количественной 
оценки интеграции- преподава-

ния получила безусловное одо-

брение методического совета и 

была положена в основу ряда 

дополнений гг усовершепство-

наний к учебному плану, ко-

торые были представлены в 

докладе декана лечебного фа-
культета профессора О. П. 
Большакова и поддержаны 

всеми членами совета. 

Пропеденная работа по ана-
лизу и оценке межкафедраль-
ной интеграции послужила 

толчком к пересмотру и усо-

вергаенствованиго учебных пла-

нов и учебных программ на 

отдельных кафедрах, что бу-
дет способствовать дальнейше-

му улучшению подготовки спе-

циалистов в свете Постановле-
ния ЦК КПСС п Совета Ми-
нистров СССР о развитии выс-

шей школы. И. ФРЕПДЛИН 

Профессора, преподаватели, 

студенты спбоаписf в помещении 
театра им. В. Ф. _омиссаржевской 
на свой традиционный антовый 
день. 

:)тот год ос "iii для наших 

врачей, ученых — Международ-
ный год ребенка. Внимание всего 

прогрессивного .человечества при-

влечено_ к судьбам детей, проб- 
лелгам у учпiения "х жизни 

АКТОВЫИ ДЕНЬ ИНСТИТУТА 

ЗДОРОВЫЕ ДЕТИ -ЗДОРОВОЕ ОБЩЕСТВО 
и здоровья. Боль и - тревогу 
вызывает положение детей во 
многих странах мира. 10 милли-

онов ежегодно умирают от голода. 

Только один' малыш из пяти по-

лучает' меднципскуто плмощь. 
1д вполне закономерно, что в 

Международный год ре6енгса с агс-

товогг ремыо выступила зав. ка-

федрой .педиатрии заслуженный 
деятель науди РСФСР профессор 
К. М. Сергеева. 

Профессор К. М. Серге-
ева рассказала о том вкла-

де, который внесли своими науч-

ными исследованиями сотрудники 

кафедры педиатрии в  практи-

ческое здравоохранение. 

Одгигм 113 основных направле-

ний научных исследований явля-

ется изучение особенностей тече-

ния гломерулонефрита у детей. 
За 'последние годы изучены воз-

растные особенности течение за-

болевания, влияние климатиче-

ских условий Ленинграда на забо-
леваемость гломелёиефритом.'На 
основании проведенных исследо-

ваний созданы н внедрены в :пра-

ктику города и области методи- 

ческие рекомендации по обследо-
ванию "нефрологпческих больных, 

по .лечению гломерулонефрнта, 
опублгпсованьI Главы в коллек-

тивных монографиях ученых на-

шего института. 

В заключение для участников 

собрания стглалги артистов театра 

3. Ф. Комиссаржевской был дан, 

спектакль — лирическая драма 

Нодара Думбадзе «Не бес-
покойся, мама». 1тсоким про-

фессиональным мастерством по 

радовал присутствующих испол-

нитель главной роли (Теймура 
Джакели) — молодой актер 
Г. А. I£орольчук. 

Э. НРАИНСКАЯ 

Доска ооьявлений 1:110. Заман-
чивое место. Сколько городов: 

Киев, Витебск, Баку, Харьков, 
Иваново... По всем этим адресам 

можно побывать иа интереспей-
гиих студенческих научных кон-

ференциях. 
Н словно в ответ на свои мыс--

., слышу, как. за спиной вста-

ли двое студентов и с интересом 

вслух изучают объявления. Ока-
зывается. оебята знакомые: пар-

ня :зовут Сергеем, а девушку —

.Аней. 
-- В апреле прошЛого года-,—

гонорит Сергей,— я участвовал в 

работе межвузлвской конферен-
пии. которая проходила у .нас. 

Помню, были там студенты из 
Крыма, Грузин. А вот самому в 

других институтах бывать не 

приходилось. Интересно узнать, 

как. там проходят конференции? 
В это время замечаю своего од-

нокурсника Николая Козьми-
на-Соколова и подзываю его 

гс нам. 

— Считайте, что вам повез-

ло,— говорю Ане и Сергею.—
Вот Коля может рассказать .згема-

ло интересного. Он толы со что 

вернулся из Львова, где высту-

иал еа конференции СНО г до-

кладом с Актуальные вопросы 

иммунологии». Его работа отме-

нена дипломом 1-й степени. 

С заявхой обращаться... 
]►стати, Николай — п ял i к у рснюi к, 

е немалым стажем работы в сту-

денческом научном обществе. 
Первой спрашивает Апя: 
- Нтггересхо было во Львове? 
— Очень. В первый день в 

обтцелситгт познакомился со сту-

дентами из Москвы, Минска, 
Харькова, Еревана, Баку, Кауна-
са: Приехали даже чешские сту' 
ренты, гости из Индии' Панамы... 

— А какая была гсонфе-
'ренция, монотематическап? —
задает вопрос Сергей. 

— Да. Она была посвящена 

актуагыгым вопросам иммуноло-

гии. На двух пленарных и пяти 

секционных. заседаниях было 
прочитано 'свьпяе 60 докладов по 

проблемам экспериментальной 
иммунологии и иммуноморфоло-
гии. аллергии и толерантности, а 

также к-лпх•ической иммунологии. 

— Можно ли перенять у 

лЬвовских Студентов что-нибудь 
из опыта пповедения подобных 
мероприятий? спрашиваем. 
- Безусловно. Нам поисазалы 

кафедрыи клиники •института. 

достопримечательности Львова. 
— Действительно, - гово-

рю,— это увлекательно. В нашем 

икститу'е.. ежегодно проходят ме-

сячники СНО, но культурная про-
грамма скудна. А 'ведй и нам есть 

=го показать гостям. Толы со 

одному совету "СНО с этой задачей 
не спраггитыя. Месячники — са-

мая горячая пора у 'вас. Во Льво-
ве конференция шла петы ре. дня, 

а у нас на дню их бывает 
несгсолько. H гости очень быстро 
сменлигтгл. 

— 4 что, если совету пп-

моз;гм мы,, все члены СНО ка-

федр н студенты института? —

предлагает Аня.- Я, к примеру, 

с удовольствием буду работать. 
Думаю, что и многим моим 'одно-
курсникам это придется по душе. 

— Вот и обсудим это па блп-
жайтем заседании совета, —

сказал Николай. — Можно 
обдумать еще н другое. Во Львов-
ском мединституте наиболее ак-

тивные члены 'СНО имеют один -
деггь в неделю специально для 

научной работы. Разумеется, зто 

не освобождает студента от зна-

ния какого-то учебного материа-
ла, но и пропущенный день не 

отрабатывается.. 
В :заключение хочу передать 

еще один отрывок из разговора 
моих знакомых. iдевупгка спроси-

ла, надумал ли Сергей съездить 

на одну из предстоящих конфе-
ренцтгй. ' 

- Обязательно. А на какую 

конференцию можно поехать в 

ближайшее время? - 

Думаю, этот вопрос итересует 

многих будущих учень►х. В конце 

марта 1980.года Витебский меди-
цинский институт приглашает 

ппин.ять .участие н работе 
ХХХ VIIконференции СНО. 
В апреле .тог.о на года в Харькове 
пройдет итоговая студен-

чес1сагг конференция, посвя-

щенная 110-й подовщине со 

дня рождения В. Н. Ленина. Же-
лающие должны обпаигптыя г пя. 

явкам в совет СНО 1-го ЛМН 
до 25 декабря 1979 года. 

Беседу записала студентка 

Н. ДОЛГОПОЛОВА 

по сле, 2 

вы стпплении 

В ответ на стзтью В. Ры жкова 

«В кольцах синего змия», опуб-
ликованную в «Пульсе» 16 ок-

тября 1979 года, редакция по-

лучила из управления •клинин 

следующий документ. 

РАСПОРЯЖЕНИЕ ПО КЛИНИ-
НАМ 

0 мерах усиления борьбы с ку-

рением в клиниках 

Несмотря на широко проводи-

мые н стране лмеропринтпл по 

пропаганде ликвидации курения. 

н клинигсаХ ПР угтаНОвлен чРткиЯ 
режим борьбы с ".этим яв-

лепием. В терапентическмх 

г:п,никах пропаганда борь-
бы "с курением н запрещение 

курения как фактора, отрица-

ьно иЛияпогцего на выздпговле- 

ние больных, про одится. недоста-

точно. Требования медперсонала 
слабые, пет достаточпопй нагляд-

З ДА Н О 
РАСПОРЯЖЕНИЕ 

ной агитации, специально отве-

денные места для курения пре-

вращаютгя в источники антиса-

нитарии. Дггректмвное письмо ми-

,нистпа здравоохранения 

В.. В Петрптгrогп от ;г.) ноября 
1976 года Лri 01-27/12 рсализу-

етсп слабо, без должной последо-

ВательноСТн й настойчивости. 
Hа(.1,оощггм преллагано: 

I. Руководству клиник и за-

ведугмцпм отделениями—
Т. 1. Во всех клиниках медпер=- 

соналу запретить курение в слу-

жебных помещениях и на рабо-
чих местах. В бытовых помеще-
ниях. где гургнпР не допускается 

н противопожарных целях. вы-

весить та:блилки «Не кур йть э, 

- I. 2. Усилить требования к 

больным в отношений лвк.вида-

цип курения, для чего: а) счи-

тать куренпс в палатах наруше-

нием больничного режима с пра-

вом выппскп из стационара: б) 
при поступлении плановых боль-
ных делать отметку в истории 

болезни о предупреждении боль-
ного о запрещении' курения в 

кли н елее. _ 

1.3. Разработать н осущест-. 

вить по плану мероприятия, на-

правленные, в зависимости от 

местных условий и возможностей, 
на полную ликвидацию курения в 

клиниках. 
II. 0 ходе реализации письма 

лгинтгстра здравоохранения от 

30 ноября 1976 года ы настоя-

щего распоряжения прогну руко-

водство клиник ппРхгтавттть ин. 

формацию в. управление. 

Л. ГРИГОРЬЕВ, 
главный врач нлиник 

В канун 62-й гºдовщины Ве-
ликого Октября наша сборная во-

лейбольная команда участвовала 

s соревнованиях на Кубок друж-

бы между командами медицин-

ских институтов Риги, Минска, 
Ленинграда и Каунаса. 

Соревнования проходили в сто-

лице Белоруссии. Им предшество-

вала серьезная подготовка как 

наших спортсменов, таи и их 

противников, особенно рижских 

волейболистов. 
В первой игре наши спортсме-

ны победили обе команды мин-

чан. Однако впереди были ответ-

ственные игры с номандамм Риги 
и Каунаса. В женских командах 

наших противников было немало 

опытных мастеров спорта. Это н 

определило успех ринганон: они 

победили наших волейболисток со 
счетом 3:0. В состязаниях муж-

чин со счетом 3:1 выиграли ли-
товские спортсмены. 

Следующий день для ленин-
градских девушек тоже сложился 

н еудачно. Они проигпали еопем-
болисткагл Каунаса (3 : 1). Зато 
юноши в упорной борьбе победи-
ли сильную глужснчм команду 

этого города (3 : 0). Наши волей-
болисты стали лидерами. Див об-
ладания кубком надо было выиг-

рать партию у рижан. 

Но и третий день не принес 

желанного успеха. Рижанки вы-

игрывают у наших девушек со 

счетом 3 : 0. А мужчины j -го 

ЛЕЛИ так и не сг Огли добить-
ся успеха в той единственной 
партии с рижскими волейбслиста-
ыи и заняли второе глеето. 

Главная причине. неудачи —

гедостаточная спортивная педго-

товна. Дчг.ается. просчеты этих 

состязаний еосл"жат уроком для 

наших Волейболистов и будут 
учтены при подготовке н спедуго-

щиыг соревнованияг. 

д. СОЛОВЬЕВ. 
старший преппдаватель 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
В связи с предстоящим плантт-

рованием на 1980 год издания на 

ротапринте учебно-методиче- 
ских и других материалов ответ-

ственные лица должны предста-

вить заявки в научный отдел до 

1 января 1980 года. 

Редакционно - издательский 
совет 

Наш адрес: 197089, Ленинград, ул. Льва Толстого, б 8 

телефоны: городской теп. 238-71-13, местный 113. 

М-40692 Заказ .1N1 1306 
Ордена Трудониго Красного Знамени типография 

им. Волояарсиого .Пенизлата. Ленин,рал. Фон ганка. 57. 

Редактор Н. Г. ВОЛЫНСКИИ 


